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臺北市 111學年度國民中學精進教學 

第二群組 6月份教務實務研討會議紀錄 

壹、會議時間：112年 06月 21日(星期五)下午 2:30~6:00 

貳、會議地點：臺北市立忠孝國民中學至善樓 3樓會議室 

参、出列席人員（詳簽到表）： 

  督學、第二群組學校校長、教務主任、教學組長 

肆、主持人：臺北市忠孝國民中學 郭○秀校長          記錄：温○伃助理員 

伍、主席致詞： 

忠孝國中校長： 

  蘭州國中的江○真校長，以及今天應邀擔任講座的天母國中的陳○英校長，還有第二群

組的各校校長與主任們，大家午安！ 

  希望由忠孝國中安排今天的這場研習，請○英校長為在場先進們予以指導，課程評鑑在

學校推動多年，各校做法都有各自的發展特色，本次講座我們向○英校長取經，請大家以熱

烈的掌聲歡迎○英校長與我們分享！ 

陸、專題分享：課程評鑑之落實與應用－－天母國中 陳○英校長 

柒、政策宣達事項 

蘭州國中校長： 

  謝謝○英校長出席每次大聯盟會議，是我們工作圈的總召，給予我們很多指導，且每一

場會議也給予我們勉勵，特別是群組所有的夥伴學校。此外，感謝大家在教務工作的努力，

在課程領導方面，各位都是重要的角色，再次感謝○英校長特別來給大家鼓勵與支持！接下

來會議重要宣達事項請許主任報告，謝謝！ 

蘭州國中許主任： 

  各位校長、主任以及組長，大家午安！感謝各校在這學年協助辦理例會工作邀請講座，

詢問大家有沒有回饋提出？112學年度如有需增加或討論的問題，再請大家提問並一起交流。 

一、課程領導組 6 場次前導學校及活化學校課程發表會已順利完成，感謝各校校長、主任及

老師的參與。蘭州國中亦參與活化學校子計畫 2 的計畫，皆有調訓並參加發表會，場次

已於 5 月底辦理完成。未來教育局鼓勵各校申請活化教學子計畫 2 的計畫，新學年度有

53所學校申請參與此計畫。 

二、112學年度活化教學計畫審查結果已公告，請申請的學校於 6月 19日（星期一）前將修

正後計畫及經費表核章後掃描上傳至「國中小課程與教學計畫填報系統」。 

三、本學期讀報教育送報至 6月 9日（星期五），請各校於 6月 19 日（星期一）前逕送實際

支用明細表至本案承辦學校誠正國中教務處辦理經費核銷。 
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四、111學年度前導學校計畫執行，請於 7月 31日（星期一）前逕送經費收支結算表及實際

支用明細表至中教科辦理核銷，如有結餘款，請於 7月 14日（星期五）前移回教育局。 

五、111學年度活化計畫執行，請於 7月 31日（星期一）前逕送經費收支結算表至中教科辦

理核銷，如有結餘款，請於 7月 14日（星期五）前移回教育局。今日(6月 21日) 研討

會議經費請忠孝國中協助處理。 

六、112 學年度市立國民中學正式教師聯合甄選，第一次公告分發名單時間為 6 月 27 日(星

期二)，第一次分發人員報到時間為 6月 28日（星期三）11時前，各校可預先安排教評

會召開的時間以利完成報到程序。 

七、教育局規劃本土語文指導員諮詢輔導工作計畫，並自 112 學年度將國中納入諮詢輔導對

象，112-115學年度間每一所公立學校至少會有 1次本土語指導員入校諮詢輔導。 

捌、業務報告事項 

一、優良單門彈性學習課程績優規準業請專家學者研議完成，徵件計畫相關細節內容正在進

行最後修訂與確認，未來實施計畫公告後(預計 10月份公告)鼓勵各校踴躍參加。 

二、有關群組每月例會費用核銷作業調整案： 

為符會計作業標準規範，各校核銷經費時煩請將紙本資料移回。 

移回資料：實際支用明細表、學校正式收據、原始憑證冊(需含校內簽陳)，感謝各校協

助。 

三、111學年度年度工作計畫、會議紀錄、聯盟及群組內講師分享資料業建置雲端硬碟內以為

各校知識共享利用。(LINE群組記事本可逕行瀏覽) 

1. 111 學年度第二群組每月例會費用核銷項目如下： 

辦公事務用品：900 元/場；講座鐘點 1 小時(至多 2,000 元)；誤餐(核實，100 元/人)。請各校

於例會辦理後將「實際支用明細表」、「正式收據」及「原始憑證冊」寄至 186-蘭州國中辦

理核銷撥款事宜。 

A. 實際支用明細表：計畫名稱：臺北市 111 學年度國民中學精進教學「群組中心學校聯盟」

課程與教學推動第二群組工作計晝○○月份會議 

B. 正式收據：需含各校帳號與戶名。委託機關請寫「05255 臺北市立蘭州國民中學」。 

C. 原始憑證冊：原始憑證登記冊裝訂，需含校內辦理簽陳。 

2. 第二群組例會成果資料，援例由群組中心學校上傳「國中課程與教學工作圈網站」。請將資

料寄至蘭州國中電子郵件信箱：lcjh008@lcjh.tp.edu.tw。各校寄送成果時，請將「簽到表」和

「會議紀錄(照片 4-6 張貼於記錄內)」分成兩個檔案。 

3. 各校撰寫會議記錄時請配合市府「個資去識別化」政策。如：許○彥主任。 

玖、提案討論 

一、有關 112學年度辦理精進教學各項工作，提請討論。 

說明：簡述本學年各群組辦理市任務成果，請各校參考以下說明，同時就本學年例會辦理情

形簡易回饋並提供來年辦理寶貴意見。 

(一)第一群組：本土語教育師資及專業增能。邀請本土語言教育人員研習，參加者回饋很有

幫助。 
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(二)第二群組：差異化教學現場實踐。調訓 80 位英語教師；80%的教師回饋對於的認知有所

提升，並期望之後可聚焦能回校執行的策略方法。 

(三)第三群組：專題探究課程工作坊。邀請卯○儒教授團隊繼續辦理素養探究課程設計工作

坊，以線上方式辦理，明年會再做調整。 

(四)第四群組：議題探究調訓研習。 

1.生命教育主要都以非正式課程分享，參與者積極地向講師索取資料回校分享，回饋也

都認為很有幫助。 

2.生涯發展教育講師分享方向與教育界有較大落差，會再調整邀請名單。 

3.安全教育的主題偏交通安全，與局端、學務處辦理之調訓重複性較高。 

(五)第五群組：AI智慧教學實務。由萬華國中、明湖國中、景美國中、誠正國中四所 AI智慧

教學基地學校協助辦理。能運用 AI智慧教學進行觀議課的老師都是種子教師，希望能推

廣更多老師認識這一套系統（醍摩豆）。期望新年度能有不同領域／科目的老師們參與。 

(六)第六群組：素養導向提問教學設計。本學年以社會領域為主軸，老師們都回饋很有幫助。

新的年度建議調整領域或辦理跨領域共同概念的主題。 

(七)第七群組：自主學習課程設計。規劃三場研習，固定有六所學校約 20位老師參加，多數

都能在學校內部進行自主學習課程運作的專門研究，分享討論實務問題。也邀請到北政

國中及新北市中山國中分享自主學習。希望下學年能以校本課程發展，邀請專家入校搭

配社群運作。 

(八)第八群組：課程評鑑落實與應用。邀請吳○純教授主講辦理兩場理論與實作的工作坊，

實作的部分會需要助教協助，也能讓參與的老師可參考有實際執行過的成果。參與教師

多會回校推廣，建議續辦並改為調訓，讓未參與過研習的老師參加，加強擴散效應。 

以上為八個群組這學期所辦理的任務概述，針對明年度精進教學工作，請大家思考有沒有其

他想法，如有提議的話可利用 LINE群組討論，並將意見在大聯盟上報告，謝謝！ 

 

二、針對本年度調訓研習，請大家給予回饋。 

  大同高中教務組長： 

    有關第四群組的議題探究調訓研習，第三點的安全教育與學務處辦理之調訓重複性

高，第二點生涯發展教育與輔導室辦理之調訓研習也是重複性高，由於本校研發處負責

調訓人員派遣，希望在此反映在大聯盟開課之研習與輔導室的研習有區別或是整合，非

單一開課。 

  蘭州國中校長： 

    請各校主任針對參與研習的老師，與大家分享回饋或提議，這樣我們能向大聯盟做

回應。另學務處與輔導室研習發展的重點，認為需與教務工作做區分，比較明確。 

拾、臨時動議： 

大同高中教務組長： 

  最近新生入學遇到的情況，由於本校今年有 8 位新生的本土語言選修手語課程（程度皆

為完全不會），對於開課方面，學校主任想詢問既然開課會根據編班結果，有沒有可能

這 8 位同學可以編在同 1 班或是分散至 6 個不同班級，能否在未來常態編班上可以做同
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階層的調動？另主任有查閱全國法規資料庫，關於常態編班及分組學習的準則，其中提

及分組學習針對八、九年級，是不是在本土語言的部份，於法規方面做與時俱進的動作？

例如可以讓選修臺灣手語的同學在同階層編班的時候，將這些學生調整不要分散在不同

的班次？以上問題能否帶回局端討論，謝謝！ 

蘭州國中校長： 

  因為常態編班是依照規定辦理，不能為了本土語言要分組而進行一些調整。編班有編班

的規定。本土語言分組方面，需視各校情況做因應處理。本土語言開課時間不會在同一

時間，會安排很多個時段，請問貴校一個年級有多少班級？ 

大同高中教務組長： 

  我們一個年級有 6個班級。 

蘭州國中校長： 

  有 6個班級，請問本土語言安排在哪幾堂課？ 

大同高中教務組長： 

  例如七年級預設在週一、週二的下午各三節，安排閩南語和客語課程。今年找尋較少人

數選修語別的師資，如臺灣手語。我們想與老師預訂幾節課，但此會因編班結果不同而

增加很多不確定性，而此會造成學校在找師資的困擾。 

蘭州國中校長：也就是說，少數人選修的語別都會有困擾，不單只是手語。 

大同高中教務組長：是的。 

蘭州國中校長： 

  例如原住民語等，只要是少數人選修的語別，就會有這個問題，所以都要另外處理。手

語的部份，有直播共學課程資源可利用。只能說編完班後，各校應做後續因應與處理。

辛苦了，接下來不只大同高中所遇到的問題，可能各校也會面臨這些問題。另有的學校

還有 1 名達悟族的同學，雖然只有 1 名同學選修，學校也需協助處理。如後續有其他問

題，各位可以在群組提出，需向局反映的事情我們再做反映。 

 

蘭州國中校長： 

  今天是我們這學期最後一次的群組會議，○真校長將轉任其他學校，但蘭州國中會繼續

帶領第二群組，請各位夥伴們繼續支持，新任校長○鵑校長為未來盟主，請大家多多關

照。今天會議就到此結束，再次感謝忠孝國中校長還有團隊提供我們這麼棒的場地，謝

謝大家的參與！ 

 

散會 
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臺北市 111學年度國民中學精進教學第二群組 

6月份教務實務研討會議照片 

 

  

忠孝國中  郭○秀校長  致歡迎詞 第二群組 6月份教務實務研討會議合照 

  

天母國中  陳○英校長  專題講座 1 天母國中  陳○英校長  專題講座 2 

  

6月份教務實務相關事項討論 1 6月份教務實務相關事項討論 2 

 


